



教育 目 標	<ul style="list-style-type: none"> ・優しい人になろう ・正しい人になろう ・たくましい人になろう
--------------	---

持続可能な社会

校長 岩崎 浩示

5月後半は、全学年で校外での体験的学習を実施しました。様々な体験を通して、新たな発見をしたり考えを深めたりすることができたことと思います。また、私たちが何気なく過ごしている社会では、誰もが快適に生活できるよう、様々な工夫や配慮などがなされていることにも気づいたことでしょう。

さて、3年生は修学旅行2日目に、京都の知恩院というお寺の宿坊に泊まりました。写真を見てわかるとおり、『三門』がライトアップされています。通常、夜間の特別拝観は、春と秋に期間限定で行っていますが、この日は該当の日ではありません。実は、観光のため、状況を見ながら不定期にライトアップを行っているそうです。



京都市では、観光客の急増によって市民の生活環境に影響が及ぶ、いわゆるオーバーツーリズムが課題となっています。そこで、「持続可能な観光地づくり(サステナブル・ツーリズム)」の実現を目指すため、市では様々な対策を講じています。例えば京都市観光協会では、『京都朝観光・夜観光』と銘打ち、観光客を朝・夕の時間に分散させることで、公共交通機関の混雑や日中の観光名所周辺への集中などの課題の解消を図っています。この知恩院の不定期なライトアップもその対策の一つです。

公共交通機関の混雑解消を図るための方策はほかにもあります。それは、「手ぶら観光」を促す『ハンズフリー京都』というものです。スーツケースなどをバスに持ち込むことにより車内が混雑し乗車できないという問題を解消するため、荷物を駅から宿泊施設まで運んでくれるサービスや、預かってもらう場所などを整備しています。最近では、旅行業者などのほかに預かってくれる店や事業所があり、アプリで予約ができるようになってきました。

**おもい荷物は
おもいでにならない**



京都に到着したら
まず荷物を預け、
手ぶらで快適に観光する。
ハンズフリー京都

このように京都では、重要な産業である観光と市民の日常の生活が上手に共存できるよう、様々な取組を実施しています。その一つが京都市観光協会が提唱する『京都まちけっと』というもので、イラストなどを用いて「呼びかけ」を行っています。「新たな生活スタイルが広がっても、いつまでも誰にとっても京都のまちで過ごすときがかけがえのないものになるように」という想いで作った新しい「まちのあり方」であり、21のマナーなどを示しています。「サステナブルツーリズム」への転換のために工夫や改善に取り組んでいるのです。

また京都市は、観光に関するだけでなくSDGs全般について先進的に取り組み、全国的な調査では常に上位に位置しています。これは、多彩な文化や産業などを継承し続けるとともに、新たな文化や技術を積極的に取り込み、これらを融合させながら社会・経済を発展させてきたからだと言われています。京都は、SDGs17の目標の中の「住み続けられるまちづくりを」という目標の達成に向け、常に推進、活動を続けています。

最後に、伝統を生かしながら新たなものと融合した例を紹介します。「知恩院」の西北に「古川町商店街」があります。江戸時代には『京の東の台所』と呼ばれるほど栄え、昭和になっても賑わいがありました。平成の頃には店主の高齢化により閉店や廃業が続きました。しかし近年は、商店街や新旧住民などが一体となって活性化を図り、若いオーナーが新たな業種の店を立ち上げるなどして賑わいが戻り始めています。



皆さんは今回の体験で、多くの知識などを得ることができました。今、その振り返りの学習をしているところだと思っておりますが、ぜひ『持続可能な社会づくり』といった視点も含めて考えを深めてくれることを期待しています。 【6月2日 全校朝礼での話(一部)】

◆◆ 6月予定表(予定は変更になることがあります) ◆◆

1	日		17	火	水泳指導(本年度最終)
2	月	全校朝会 水泳指導 3	18	水	期末考査
3	火		19	木	期末考査
4	水		20	金	期末考査
5	木	AET SC 来校日	21	土	
6	金		22	日	
7	土		23	月	実力テスト(2)(3)
8	日		24	火	
9	月		25	水	
10	火	水泳指導 4	26	木	自転車安全教室⑤⑥
11	水	委員会・中央委員会	27	金	
12	木	SC 来校日	28	土	
13	金	避難訓練	29	日	
14	土		30	月	全校朝会
15	日				
16	月	生徒朝会・教育実習開始			* 行事の後の()は学年を示します

<5月の第六中学校>

第3学年 修学旅行 5/25~27 スローガンは「温故知新」

5月の晴天の中、奈良・京都で「温故知新」のスローガンのもと、学を修める3日間を過ごしました。朝のお勤めもしっかりとこなしました。夜の寺院の見学など、特別な時間が過ごせました。学習とともに友情も深まりました。学校に戻ってからは、まとめ・発表と学習を継続しています。



第2学年 職場体験 5/21~23

市内の事業所に3日間お世話になりました。事前の学習で、あいさつや電話のかけ方など体験に向けて準備を進めました。当日は、農作業や店頭での販売、園児との体操など事業所ごとにいろいろな体験をさせていただきました。自分でメニューを考えたサンドイッチが店頭で並んだ生徒もいました。よい体験ができた3日間でした。将来、職業を選ぶときに、思い出して懐かしむとともに参考になるとよいですね。



第1学年 川越校外学習 5/29

1年生の大きな最初の行事である川越校外学習に行ってきました。小江戸の別名をもつほど歴史は古く、文化財も関東では鎌倉・日光に次ぐ多さを誇ります。事前学習で、どのようなコースで川越を回ろうか計画を立てました。自分たちで計画し、行動し、学習を進める。これからの中学生として必要なことを実行しました。事後学習で、川越についていろいろなことを深めていく予定です。



小中合同研修会 5/14

七小の先生方が六中に来て授業を見学し、研究協議を行いました。七小とは9月に合同音楽会もあります。一年間に3回行う研修会で連携を深め、よりよい教育ができるよう協力をしていきます。

ホテルをふやしたい 話したい もっと知りたい 5/10

小曾木市民センターで行われた講演会に全校生徒で参加し、ホテルについての勉強を進めました。住んでいるところでホテルが見える、とても素晴らしいことですが、その環境を守ることが大変なことも知ることができました。